

Die Ausbildung von Architektinnen und Architekten in der Ostschweiz



Studierende im Architekturatelier der Fachhochschule St.Gallen

Architektinnen und Architekten tragen mit ihrer Tätigkeit eine wesentliche Verantwortung gegenüber der Gesellschaft für das Aussehen unserer Umwelt. Die Bauwerke sind Teil des Lebensraumes der jetzigen und künftigen Generationen; doch müssen Architektinnen und Architekten auch die Interessen der Bauherrschaft wahrnehmen. Die Erfüllung dieser Aufgaben erfordert von diesem Berufsstand ein hohes Mass an Wissen und Können in den gestalterischen, technischen, finanziellen, organisatorischen und rechtlichen Bereichen.

Durch die Veränderungen in der Baubranche sind die Bauprozesse komplexer geworden. Da Fachleute nur schwer zu finden sind, müssen die traditionellen Aufgabenbereiche in den Architekturbüros wie Ausführungsplanung, Bauausführung, Kosten- und Terminplanung oft an

Dritte weitervergeben werden. Verschiedene Ausbildungsstätten verstärken diesen Trend dadurch, dass diese wichtigen Bereiche in der Ausbildung vernachlässigt werden. **Ergebnis:** Es mangelt an Ausführungsarchitekten.

Dies erkannte die **Fachhochschule St. Gallen** schon vor Jahren und entwickelte speziell für diesen Bereich den Fachhochschul-Diplomstudiengang **Ingieur-Architektur** für Ausführungsarchitekten.

Der Diplomstudiengang ist in der Schweiz einzigartig. Er gliedert sich in zwei Studienabschnitte: das zweisemestrige Grundstudium mit anschliessender Vordiplomprüfung und das sechssemestrige Hauptstudium mit integriertem Praktikumssemester. Die Schwerpunkte liegen in der technischen Bauplanung und der Baurealisation mittels modernster Bauinformatik. Zwei einwöchige Workshops pro Semester ermöglichen

den Studierenden Vertiefungen in speziellen Bereichen. Die zehnwöchige Diplomarbeit und verschiedene Fachprüfungen bilden den Abschluss des Studiums als **Architekt/in FH** mit Schwerpunkt auf der Ausführungsplanung von Bauwerken.

Durch den Verbund mit der Fachhochschule Konstanz und der Internationalen Bodensee-Hochschule IBH ist es möglich, international anerkannte Abschlüsse im Bereich Architektur zu erlangen.

Weitere Informationen erhalten Sie unter folgender Adresse:

Fachhochschule St.Gallen

Fachbereich Bauwissenschaften
Prof. Gérard M. Butz, Fachbereichsleiter
Tellstrasse 2, 9000 St.Gallen
Tel 071 288 09 50, Fax 071 288 09 56
e-mail: gerard.butz@isg.ch